



Viernes, 23 de mayo de 2025

Ministerio de Defensa Nacional



@DefensaEc

¡MÁS GUARIDAS DE TERRORISTAS DESTRUIDAS EN LA FRONTERA NORTE! 🇪🇨

Personal del @EjercitoECU localizó indicios de presencia del GAO "Comandos de la Frontera" en el sector La Barquilla, provincia de #Sucumbíos. En el lugar se identificó una caleta que contenía gran cantidad de municiones, armamento y minas antipersonales. [Ver más](#)



@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional expresa su profundo pesar por el sensible fallecimiento del Dr. Alfredo Palacio González, expresidente constitucional de la República del Ecuador. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡BLOQUE DE SEGURIDAD REFUERZA LA PROTECCIÓN DE SECTORES ESTRATÉGICOS! 🇪🇨

Con el objetivo de prevenir actividades ilícitas como el robo de combustible, el Bloque de Seguridad, a través de la @FuerzaAereaEc, realizó un importante despliegue operativo en la provincia de Tungurahua. Se ejecutaron operaciones de seguridad hidrocarburífera como parte de la protección a los sectores estratégicos y a la infraestructura del Estado. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



El Comercio. Mega operativo 'Apolo 17' dejó 79 personas aprehendidas y retenidas en Guayaquil. Alrededor de 400 uniformados participaron en los allanamientos simultáneos con respaldo de un helicóptero y tres lanchas guarda costeras. Las autoridades del orden detuvieron a siete ciudadanos y aprehendieron a otros 19. De ellos, nueve registran antecedentes por varios delitos: tentativa de asesinato, tenencia ilegal de armas de fuego, robo y tenencia de droga. [Ver más](#)



Primicias. Bloque de seguridad desactiva cámaras de grupos criminales en el barrio de alias 'Fito', en Manta. En esta ocasión, la finalidad del Bloque de Seguridad, conformado por policías y militares, fue desactivar cámaras de videovigilancia presuntamente utilizadas por grupos delictivos para monitorear las actividades de la fuerza pública. Macías Villamar es uno de los delincuentes más peligrosos de Ecuador, prófugo de la justicia desde que escapó de la cárcel Regional de Guayaquil, en enero de 2024. Nació en Manta, Manabí, en 1979. [Ver más](#)



Viernes, 23 de mayo de 2025

	<p>El Universo. Los Tiguerones se lucran con \$ 2 millones anuales extorsionando a familias y comerciantes en Nueva Prosperina. En una comparecencia en la Asamblea, el jefe policial, quien antes estuvo a cargo de la Zona 8, dio detalles de cómo los grupos de delincuencia organizada, específicamente Los Tiguerones, se lucran con millones de dólares cometiendo delitos como la extorsión. El distrito Nueva Prosperina, el más violento de la Zona 8, comprende sectores populares del noroeste, como Monte Sinaí, Ciudad de Dios, Socio Vivienda y Flor de Bastión. Ver más</p>
	<p>Primicias. Ministro del Interior anuncia Coliseos de la Paz para jóvenes con PlayStation, libros y talleres comunitarios. Estos espacios, construidos con un crédito otorgado por un organismo multilateral (el primero en ser destinado directamente al Ministerio del Interior para fines de seguridad) buscan convertirse en una alternativa real a la violencia y a las estructuras criminales que captan a jóvenes en situación de vulnerabilidad. Ver más</p>
	<p>La Hora. Ley de Solidaridad Nacional: economía criminal afecta ingresos fiscales y mercados lícitos, dice Gary Coronel, viceministro de Economía. Destacó el carácter económico urgente de la propuesta del Ejecutivo y afirmó que la economía criminal representa el principal riesgo para la sostenibilidad macroeconómica del Ecuador. Su impacto no solo afecta los ingresos fiscales, sino que también «afecta gravemente» los mercados lícitos, elevando el costo de capital, reduciendo la inversión privada y pérdida de productividad. Ver más</p>

Coyuntura

	<p>Primicias. FMI resalta que Ecuador ha tenido "excelente progreso" en el programa de crédito, pero todavía no hay noticias del nuevo desembolso. No obstante, todavía no se conoce si Ecuador aprobará la segunda revisión de metas de este programa de crédito. Si el FMI concluye que Ecuador ha cumplido con los objetivos de la segunda revisión de metas, el Gobierno de Noboa recibiría un desembolso de USD 410 millones, que sería de los primeros recursos frescos de multilaterales que reciba en este segundo período de mandato. Ver más</p>
	<p>El Universo. Palacio de Carondelet se blinda horas antes de la posesión de Daniel Noboa como presidente. Se preparan para los eventos protocolarios de este sábado y recibir a las delegaciones de presidentes de Estados afines en un Palacio que se adornará con arreglos florales, la alfombra roja y honores de los Granaderos de Tarqui. El primer mandatario asista a las 08:00 al acto castrense en el Templo de la Patria, en el suroccidente de Quito. El siguiente punto de encuentro será el centro histórico, en la Catedral, donde se realizarán honores militares y la entrega de una ofrenda floral en la tumba del mariscal Antonio José de Sucre. Ver más</p>

Viernes, 23 de mayo de 2025

	<p>El universo. Hay nuevas reglas para los empleadores en Ecuador. Estos son los cambios introducidos por el Ministerio del Trabajo. El Ministerio del Trabajo introdujo varias modificaciones a los controles de las obligaciones de los empleadores y los procedimientos de inspección laboral, expedidas en el Acuerdo Ministerial MTD-2023-140, emitido el 14 de noviembre del 2023, en el gobierno de Guillermo Lasso, cuando Patricio Donoso era ministro del Trabajo. Ver más</p>
	<p>Expreso. La Canciller tendrá reuniones bilaterales con delegados de 10 países. En el marco de las visitas de altas autoridades de países amigos, por la ceremonia de posesión del presidente Daniel Noboa, la canciller tendrá reuniones bilaterales. Así, el viernes 23 de mayo del 2025, Gabriela Sommerfeld conversará con sus homólogas de Colombia, Laura Sarabia; y de Bolivia, Celinda Sosa. Ver más</p>
	<p>El Universo. Jubilación patronal: en junio se instalará la primera mesa técnica para analizar la reforma al Código de Trabajo. Según la norma vigente, los jubilados patronales pueden cobrar una pensión mensual o un fondo global que cubra las pensiones mensuales. En el artículo 217 del Código se indica que, si el jubilado fallece, sus herederos tendrán derecho a recibir la pensión por un año. Sindicatos, empresarios y el Gobierno coinciden en la necesidad de reformar esta figura, para dar una alternativa que evite el despido de trabajadores que están próximos a cumplir 20 años en una empresa. Ver más</p>

Opinión

	<p>Primicias. Simón Espinosa Cordero. Leyes adecuadas para gente inadecuada. Si el narcoestado está ganando la guerra, el Estado formal tiene el deber ineludible de legislar con rigor y contundencia. Si esta lacra de los tiempos y sus abyectos expresiones —narcotráfico, criminalidad o muertes violentas, lavado de activos, narcopolítica, secuestro y extorsión, sicariato, tráfico de hidrocarburos, saqueo a gran escala de la minería nacional, trata de personas, tráfico de migrantes y corrupción institucional. Ver más</p>
	<p>El Universo. Jorge G. Alvear Macías. Renunció la fiscal general: ¡el tiempo que perdimos! La corrupción y la criminalidad son de tal nivel de complejidad y profundidad que requieren una respuesta más creativa, contundente y efectiva. La narco economía, la minería ilegal, sicariatos y extorsiones afectan y afectarán la estabilidad y la seguridad del país mientras continúen la penetración de las organizaciones criminales en instituciones estatales. Ver más</p>
	<p>La Hora. Wellington Toapanta. En incertidumbre. El Salvador mutó de país más violento del mundo a más seguro por concertadas acciones ejecutivas, legislativas, judiciales, constitucionales, ciudadanas, consecuentes con bienestar ciudadano, muy desarticuladas en Ecuador, por lo que “aplazar” la Constituyente abonaría incertidumbre, otorgando pábulo a quienes discursen que el Estado garantiza el derecho a una cultura de paz, a la seguridad integral, a vivir en una sociedad democrática y libre de corrupción. Ver más</p>

Viernes, 23 de mayo de 2025



El comercio. Economía: Superar el viejo Ecuador. Rodrigo-Albuja-Chaves. Las estrategias de economía de mercado no han demostrado ser adecuadas a las necesidades sociales; esto explica su cuestionamiento en Latinoamérica, especialmente en lo que respecta a las consecuencias sufridas por los sectores de bajos ingresos. En Ecuador, los últimos años se han caracterizado por un crecimiento exiguo y una profundización de las desigualdades, evidenciada por el aumento de la pobreza. [Ver más](#)

Radio y Televisión



RTS Asamblea inició tratamiento de ley solidaridad nacional. Mención Ministro de Defensa **22-mayo-2025**



TVC Ley urgente. Mención Minsitro de Defensa, del Interior Jefe COMACO **22-mayo-2025**



EcuadorTV Operativos contra la minería ilegal.Orellana y Sucumbíos. Mención FF.AA. **22-mayo-2025**
[Ver más](#)



EcuadorTV Conmemoración 24 DE MAYO **22-mayo-2025**
[Ver más](#)



Teleamazonas más de 300 uniformados entre policías y militares ejecutan operativo desde 5 puntos **22-mayo-2025**



Viernes, 23 de mayo de 2025

	<p>RTS - Fuerzas Armadas irrumpen en sepelio de presunto delincuente en Mocache 22-mayo-2025 Ver más</p>
	<p>TC Televisión Los Ríos decomiso de armas y droga. Mención FF.AA. 22-mayo-2025</p>
	<p>Teleamazonas más de 86 mil miembros de las fuerzas del orden se desplegarán en este feriado. Mención FF.AA. 22-mayo-2025</p>
	<p>Teleamazonas expertos recomiendan hacer modificaciones a la ley contra economía criminal. Mención FF.AA. 22-mayo-2025</p>
	<p>Ecuavisa economía criminal el reglamento definirá diez importantes puntos de ley - 22-mayo-2025</p>